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Texte biblique 

I Rois 19 : 9 à 15 

Elie entra dans la grotte et y passa la nuit. 

Or, la parole de l'Eternel lui fut adressée : « Que fais-tu ici, Elie ? » 

Il répondit : « J'ai déployé tout mon zèle pour l'Eternel, le Dieu de l’univers. En effet, les Israélites ont 

abandonné ton alliance, ils ont démoli tes autels et ont tué tes prophètes par l'épée. Je suis resté, moi seul, 

et ils cherchent à m'enlever la vie. » 

L'Eternel dit : « Sors et tiens-toi sur la montagne devant l'Eternel, et l’Eternel va passer ! » 

Devant l'Eternel, il y eut un vent fort et violent qui déchirait les montagnes et brisait les rochers ; l'Eternel 

n'était pas dans le vent. Après le vent, il y eut un tremblement de terre ; l'Eternel n'était pas dans le 

tremblement de terre. Après le tremblement de terre, il y eut un feu ; l'Eternel n'était pas dans le feu. Après 

le feu, il y eut un murmure doux et léger. 

Quand il l'entendit, Elie s'enveloppa le visage de son manteau, sortit et se tint à l'entrée de la grotte. 

Et voici qu’une voix lui fit entendre ces paroles : « Que fais-tu ici, Elie ? » 

Il répondit : « J'ai déployé tout mon zèle pour l'Eternel, le Dieu de l’univers. En effet, les Israélites ont 

abandonné ton alliance, ils ont démoli tes autels et ont tué tes prophètes par l'épée. Je suis resté, moi seul, 

et ils cherchent à m'enlever la vie. » 

L'Eternel lui dit : « Vas-y, poursuis ton chemin dans le désert jusqu'à Damas. Une fois arrivé là-bas, tu 

consacreras par onction Hazaël comme roi de Syrie. 

Prédication 

Mais où est Dieu ? où chercher Dieu ? où trouver Dieu ?...  

Toutes ces questions sont parties de la ville de Bourges !! dans le Cher. Pendant le temps de l’Avent et du 

carême, je propose des partages bibliques en visio…    

Lors de nos dernières rencontres, une paroissienne de Bourges nous a partagé que l’histoire de Dieu qui 

habite dans les cieux, style « notre père qui est au cieux », ça la gêne !! On lui a gentiment répondu, que 

c’était une image, qu’il ne fallait pas prendre cette expression au pied de la lettre. Elle n’a pas été très 

convaincue ! …. 

Et sur ce, un autre paroissien de…. Bourges qui travaille à l’Observatoire radioastronomique de Nancay  (cf 

Observatoire de Paris) nous a appris (là j’espère ne pas vous dire trop d’inepties, ce n’est pas mon 

domaine !) que les astronomes nous apprennent que sur 100% de la matière visible dans l’Univers, seul 4% 

serait visible…et les 96 % restants ? on ne sait pas… ce que c’est.»  

Alors le pas est vite franchit : Si Dieu était dans cet espace mystérieux ? Dans ces 96 % inconnus que les 

scientifiques appellent la matière noire et l’énergie noire? 

Ils nous disent : « Les propriétés de la matière noire et de l'énergie noire demeurent l'un des plus grands 

mystères de l'astronomie moderne ». 

Et bien chers amis, nous avons notre réponse !  Dieu est dans ces 96% inconnus ! Cela vous convient ? Cet 

argument scientifique vous convainc ? Vous fait du bien ?  Peut changer votre vie ? Moi pas trop, même pas 

du tout ! Que Dieu soit dans une matière noire et une énergie noire … ! Dieu est trop loin pour moi, ce n’est 

pas le Dieu de la Bible, du Psaume 139 …. et puis toujours la même question : nous est-il possible de 

prouver Dieu ? Dieu relève-t-il du savoir ? De la connaissance ? Ou bien de la foi ?  



Bon, redescendons sur terre !  

La présence de Dieu, nous parle… Nous avons de beaux cantiques (J’ai soif de ta présence, chercher dans 

ma vie ta présence, tu es là au cœur de nos vies, etc…) Dans mon ministère d’aumônier, il m’arrive 

d’écouter des personnes qui traversent des épreuves. Souvent je leur demande : « qu’est-ce qui vous aide à 

tenir ? » Quand elles sont croyantes, très souvent, elles  me répondent : la prière…. la présence de Dieu, 

cela m’aide, me soutient, je la sens  

Alors je suis allée sur internet et j’ai écrit « Présence de Dieu » Sont apparues toutes sortes de questions : 

comment ressentir la présence palpable de Dieu ? Comment demeurer dans la présence de Dieu ? et on 

nous donne des recettes comme par exemple :le  jeûne !! 

Pourquoi est-ce tellement important pour ces chrétiens de ressentir la présence de dieu ? Si je sens la 

présence de Dieu, cela me fait du bien, me rassure, me prouve que Dieu est bien avec moi ? à mes côtés ? 

ou… de mon côté ? 

Mais il y a aussi des croyants qui ne cherchent pas la présence de Dieu = pas trop une obsession ! Quand ils 

mettent leurs chaussettes le matin, ils ne se posent pas la question : comment  vais-je pouvoir ressentir la 

présence de Dieu aujourd’hui ? Ce qui est important pour eux, c’est de mettre en pratique les paroles du 

Christ !  

Et puis  il y a aussi des croyants, qui préfèrent fuir la présence de Dieu ! parce qu’ils imaginent que la 

présence de Dieu  pourrait les écraser…. Comme si Dieu allait leur demander de faire des choses difficiles 

voire impossible, c’est un peu ennuyeux ! … j’en ai fait partie …. Alors ? il faut du temps  pour réaliser que 

Dieu, certes est une personne qui parle, à qui on peut parler,  mais que Dieu est beaucoup plus qu’une 

personne, que Dieu est une immense force de vie, d’amour, de joie, de pardon….Il faut parfois du temps 

avant de réaliser que la présence de Dieu est peut-être quelque chose de tout simple ? 

 

Il y a un personnage dans la Bible que je trouve très intéressant, c’est Le prophète Élie Il a vécu au 9ème 

siècle avant JC, sa vie nous est racontée dans le premier livre des Rois. Il a eu un ministère difficile, il a dû 

lutter contre l’idolâtrie ambiante, le culte au dieu Baal, très prisé à cette époque. De ce fait, Elie a été 

durement éprouvé tout au long de sa vie. Il a traversé des moments de grand découragement et de 

profonde dépression. 

 
Un jour, Elie doit fuir le roi Achab, sa femme Jézabel et les Israélites qui ont décidé de le mettre à mort … 

Elie va marcher 40 jours et 40 nuits dans le désert pour arriver sur une montagne, l’Horeb, la montagne de 

Dieu, ….et là Dieu lui parle et lui apprend qu’Il va passer !! 

Dieu ne dit pas ni comment, ni sous quelle forme mais Il va passer, ….Elie doit se tenir prêt, et attendre… 

Nous connaissons la suite de l’histoire, d’abord  Il y a un vent fort et violent qui déchire les montagnes et 

brise les rochers (vous l’imaginez ?)  Dieu n’est pas dans le vent fort et violent ; puis un tremblement de 

terre (certains parmi vous ont peut-être déjà vécu un tremblement de terre ?), mais l’Eternel n’est pas dans 

le tremblement de terre. Puis un feu l’Eternel n’est pas dans le feu. Puis…  un murmure doux et léger,  non 

pas une brise mais un bruissement, un son …..Elie entend ce murmure et tout de suite il comprend…il 

enveloppe son visage de son manteau (nul ne peut voir Dieu face à face), sort et se tient à l'entrée de la 

grotte.  

Et ensuite il nous est raconté que Dieu va parler à Elie ; va lui donner des instructions très précises…. Vous 

avez remarqué que dans la Bible la plupart du temps, quand Dieu manifeste sa présence, que fait-il ? Il 

parle, ….Il délivre une parole…. Dieu se manifeste, Dieu parle… (dans nos églises protestantes, très 

attachées à la Parole, cela nous plait plutôt bien) !!  

 

Permettez-moi d’ouvrir une parenthèse : je suis entrain de lire le dernier livre de Frédéric Lenoir, 

« L’odyssée du sacré ou la grande histoire des croyances et des spiritualités des origines à nos jours » !! un 



petit pavé de 500 pages ! Dans les temps anciens, très anciens, nos ancêtres, croyaient que les esprits 

invisibles, les esprits de la nature, se révélaient dans le vent, le feu, le tremblement de terre ….Et Elie 

attendait que Dieu se manifeste dans le vent, dans le feu, dans le tremblement de terre, et bien non ! 

Voilà qu’à la grande surprise du prophète,  Dieu révèle sa présence par un murmure doux et léger… Quelle 

évolution, quelle avancée dans la compréhension de Dieu !! ça va ? …. je ferme la parenthèse.  

 

Retrouvons Elie devant sa grotte : Elie comprend que Dieu est là, présent… sa présence n’est pas lourde, 

elle n’écrase pas, elle est légère, empreinte de douceur, de respect ! Elie, vue sa personnalité, (ne faisait 

pas dans la dentelle !) ne s’attendait pas à cela, a dû être le premier étonné ! 

Ce jour-là, Elie a compris que la présence de Dieu pouvait être quelque chose de tout simple  

 

En préparant cette prédication sur la présence de Dieu, j’ai pensé à un conte philosophique, que peut-être 

vous connaissez, il serait de Jacques Salomé, psychosociologue : ce conte nous parle de l’existence de dieu 

et aussi de la présence de dieu : 

 

Deux bébés discutent dans le ventre de leur maman :  
Le premier bébé demande à l’autre : 

− Bébé 1 : Et toi, tu y crois à la vie après l’accouchement ? 

− Bébé 2 : Bien sûr. C’est évident que la vie après l’accouchement existe. Nous sommes ici pour 

devenir forts et nous préparer pour ce qui nous attend après. 

− Bébé 1 : Pff... Tout ça, c’est insensé. Il n’y a rien après l’accouchement ! À quoi ressemblerait une 

vie hors du ventre ? 

− Bébé 2 : Eh bien, il y a beaucoup d'histoires à propos de « l'autre côté »... On dit que, là-bas, il y a 

beaucoup de lumière, beaucoup de joie et d'émotions, des milliers de choses à vivre... Par exemple, 

il paraît que là-bas on va manger avec notre bouche. 

− Bébé 1 : Mais c’est n’importe quoi ! Nous avons notre cordon ombilical et c’est ça qui nous nourrit. 

Tout le monde le sait. On ne se nourrit pas par la bouche ! Et, bien sûr, il n’y a jamais eu de 

revenant de cette autre vie... Donc, tout cela, ce sont des histoires pour des personnes naïves. La 

vie se termine tout simplement à l’accouchement. C'est comme ça, il faut l'accepter. 

− Bébé 2 : Eh bien, permets-moi de penser autrement. C'est sûr, je ne sais pas exactement à quoi 

cette vie après l’accouchement va ressembler, et je ne pourrais rien te prouver. Mais j'aime croire 

que, dans la vie qui vient, nous verrons notre maman et elle prendra soin de nous. 

− Bébé 1 : « Maman » ? Tu veux dire que tu crois en Maman ? Ah ! Et où se trouve-t-elle ? 

− Bébé 2 : Mais partout, tu vois bien ! Elle est partout, autour de nous ! Nous sommes faits d'elle et 

c'est grâce à elle que nous vivons. Sans elle, nous ne serions pas là. 

− Bébé 1 : C’est absurde ! Je n’ai jamais vu aucune maman. Donc c’est évident, elle n’existe pas. 

− — Bébé 2 : Je ne suis pas d’accord, ça c'est ton point de vue. Car, parfois lorsque tout devient 

calme, on peut entendre quand elle chante. On peut sentir quand elle caresse notre monde... Je 

suis certain que notre Vraie Vie va commencer après l’accouchement...  

 

Pour le bébé 2, c’est une évidence : leur maman est partout, elle est tout autour d’eux ! ils vivent en elle, 

grâce à elle … Sans elle ils ne seraient  pas là.  

Avec Dieu n’est-ce pas un peu pareil ? ….et puis cette histoire du passage de l’accouchement peut aussi 

nous faire penser à un autre passage ? Le passage de la mort ?  

Et oui si la présence de Dieu = quelque chose de tout simple ?  

 



Mes chers amis, cette présence de Dieu n’en avons-nous pas tous et toutes besoin ?....  Besoin de paix, de 

joie, de patience, d’espérance, de capacité à pardonner, à aimer, à avoir confiance, à faire confiance, ….  

Toutes ces choses sont vitales pour nous … Et Dieu se plait à  déposer tout ce trésor notre cœur, au fond de 

nous, nous qui sommes appelés à être le « temple du Saint Esprit »… 

Oui, tous ces trésors, Dieu les dépose dans ce que ns pourrions aussi appeler, notre puits intérieur….Ce 

puits = un puits intarissable, il ne peut pas sécher… c’est le puits de l’Esprit…. C’est un puits qui est là pour 

nous désaltérer, pour nous faire du bien, et cela à tout moment…  

Ce puits, est aussi un peu comme une chambre… Vous savez cette chambre dont parle Jésus lorsqu’il nous 

dit ; quand tu pries, entre dans ta chambre, ferme ta porte, et prie ton Père qui est là dans le secret… 

 

Mes chers amis, la présence de Dieu nous donne des forces, des ailes  … Alors il nous suffit de faire comme 

le prophète Elie… De sortir de notre caverne, de notre grotte, d’être attentifs, à l’écoute… ou bien … 

d’entrer tout au fond de nous, pour retrouver notre puits, pour rejoindre l’intimité de notre chambre 

intérieure… 

Dieu est là, présent, dans le secret, Il nous y attend, prêt à nous rencontrer… Il nous parle… Amen ! Soyez 

bénis !  


